



## Ville de Lyon

### Concertation sur le projet de Tiers-lieu au sein de l'ancienne école des Beaux-Arts, rue Neyret

→ 2023



## La mission

Le site Neyret est un bâtiment d'environ 7 000 m<sup>2</sup>, entièrement réhabilité pour accueillir le service archéologique, une école de la résilience et un tiers-lieu dédié à la transition écologique et sociale dont les activités et les usages ont fait l'objet d'une concertation. Dans ce cadre, l'ensemble des Lyonnaises et des Lyonnais ont été invités à débattre et élaborer un projet de tiers-lieu susceptible d'intégrer des activités de convivialité, de formation, de recherche, de création, des pépinières expérimentales, etc. Il s'agit d'en faire un lieu vivant qui fasse sens pour les habitants, et qui puisse potentiellement contribuer à la culture scientifique et technique tout autant qu'au lien social et à l'émergence de projets.

Nous avons accompagné la Ville de Lyon dans la conception et l'animation de cette démarche, de manière à créer une dynamique citoyenne et une communauté d'acteurs qui préfigurent ce futur tiers-lieu, en déployant plusieurs dispositifs visant une montée en puissance et compétence progressive : entretiens préalables, stands sur l'espace public (marché de la Croix Rousse, place Sathonay, place Louis Pradel), appel à idées sur la plateforme numérique, forum public, visite du lieu, ateliers participatifs.

Plusieurs sujets ont été abordés lors de la concertation – type d'activités souhaitées sur le lieu (bar, restauration, ateliers, jardinage, fablab, espaces de convivialité, coworking, recyclerie...), esprit du lieu, gouvernance et modèle économique, fonctionnement du futur tiers-lieu – qui ont permis d'élaborer le cahier des charges d'un Appel à Manifestation d'Intérêt (AMI) de sélection du futur porteur du lieu, et d'enrichir le projet de réhabilitation du bâtiment.

## Actions & livrables

- Entretiens préalables avec les associations et acteurs locaux.
- Séminaire stratégique avec les élus pour définir la démarche.
- Stands sur l'espace public pour recueillir l'avis des habitants et les mobiliser.
- Forum public de lancement.
- Plateforme numérique de participation (Oyé!) avec campagne d'appels à idée.
- Visites collectives du site.
- Cycle d'ateliers participatifs.
- Focus groupe avec les acteurs lyonnais de la transition écologique et sociale

**PAS  
SAG  
ES**

Participation  
& transformations